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ЛЮДИ НОМЕРА

Димитрий Смирнов

Андрей Цветков

Владимир Сизов

Председатель Патриаршей 
комиссии по вопросам се-
мьи, защиты материнства и 
детства поделился с ураль-
цами опытом воспитания и 
образования молодёжи.

  VII

Министр здравоохранения 
Свердловской области сооб-
щил, что в регионе не хва-
тает около тысячи врачей. 
Больше всего недостаёт те-
рапевтов, педиатров, карди-
ологов, неврологов и онко-
логов.

  VII

Заслуженный артист России 
отметил 50-летие профес-
сиональной деятельности 
творческим вечером на сце-
не родного ТЮЗа.

  VIII

АЛ
ЕК

СА
Н

Д
Р 

ЗА
Й

Ц
ЕВ

АЛ
ЕК

СЕ
Й

 К
УН

И
Л

О
В

АЛ
ЕК

СЕ
Й

 К
УН

И
Л

О
В

П
АВ

ЕЛ
 В

О
РО

Ж
Ц

О
В

Россия

Казань (VIII)
Красноярск (VIII)
Курган (VII)
Москва (I, VII, VIII)
Нижний Новгород 
(VIII)
Новосибирск (VIII)
Сочи (VIII)

а также

Алтайский 
край (I)
Новосибирская 
область (I)
Тюменская 
область (I)

Цифры в скобках 
обозначают 

страницы, 
на которых 

опубликован 
материал 

Область

Планета

Германия 
(VIII)
Греция 
(VII)
Израиль 
(VIII)
Индия 
(VIII)
Китай 
(I, II)
Нидерланды 
(VIII)
США (VII)
Сербия 
(VII)
Япония 
(VIII)

ГЕОГРАФИЯ 
НОМЕРА

ОДИН ПОЯС – ОДИН ПУТЬ

www.oblgazeta.ru

Не случайно говорят, что у Родины женское лицо. И в этом смысле наши 
соотечественницы выступают той мощной «мягкой» силой, благодаря которой 
сохраняется преемственность поколений, а русская речь гордо звучит по всему миру. 

Валентина МАТВИЕНКО, Председатель Совфеда РФ, – вчера, предлагая 
создать международную организацию русскоязычных женщин

 ЦИТАТА ДНЯ

ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ (ИНДЕКСЫ П3110, П2846)

ОФОРМИ ПОДПИСКУ НА 2020 ГОД БЫСТРО, ВЫГОДНО, УДОБНО!
Серебряная карта – НОВЫЙ ФОРМАТ ПОДПИСКИ НА «ОГ» для юридических лиц с любого месяца!

Ваши ПРЕИМУЩЕСТВА:
- Подписка на полную версию «Областной газеты» 

со всеми официальными документами области 
- Привилегии от партнёров издания (скидки/бонусы)
- Бесплатное размещение неограниченного числа 

пресс-релизов на сайте газеты
Карты в продаже в редакции газеты: 
ул. Малышева, 101, 3-й этаж 
и в почтовых отделениях области.
Подробности по телефону: 8-800-30-20-455

Екатеринбург (I,II,VII,VIII)       

Первоуральск (VIII)

Краснотурьинск (II)

Богданович (I)

Карпинск (II)

Североуральск (II)

Камышлов (I)

Кушва (II)

Полевской (I)

Международный форум 100+ Forum Russia поменял акценты Елизавета МУРАШОВА
Форум высотного и уни-
кального строительства 
100+ Forum Russia, который 
в эти дни шестой раз прохо-
дит в Екатеринбурге, под-
твердил статус одного из 
крупнейших событий 
в отрасли. Об этом шла 
речь вчера в ходе пленар-
ного заседания. И если 
раньше большая часть фо-
рума была посвящена небо-
скрёбостроительству, то в 
этот раз тема для обсужде-
ния несколько изменилась.Нынешний 100+ прохо-дит как часть Всемирного дня городов (о нём подроб-нее читайте в следующих номерах «Облгазеты»), по-этому география участни-

ков на порядок шире – фо-рум посетили представите-ли более чем 20 стран. По традиции в Екатеринбург прилетел министр строи-тельства и ЖКХ РФ Влади-
мир Якушев. – Форум каждый год ста-новится всё более предста-вительным, в рамках дис-куссий здесь вырабатыва-ются знаковые для отрасли решения. Сегодня мы ищем ответ на вопрос, что такое город будущего. Приори-тетная задача нашего ми-нистерства – сделать его го-родом настоящего, – отме-тил он.  Министр в сопровожде-нии руководителей обла-сти и Екатеринбурга по-сетил около десятка стен-дов уральских застройщи-

ков и разработчиков реше-ний для цифровизации го-родской среды. Например, ему показали «умные опо-ры», которые умеют распоз-навать лица (экспонат вы-звал особый интерес у мэра 
Александра Высокинского, который не раз обошёл его со всех сторон) и концепт «перекрёстка города буду-щего» со светофором, осна-щённым особым лазером.Между тем представите-ли уральских стройкомпа-ний на своих стендах гово-рили с министром не о буду-щем, а о суровом настоящем – сейчас они всерьёз обеспо-коены задачами по повыше-нию темпов строительства в условиях отказа от при-вычного формата долево-го строительства. Напри-

мер, гендиректор «ЛСР. Не-движимость-Урал» Влади-
мир Крицкий призвал ми-нистра развивать производ-ство сборного железобето-на, который позволяет су-щественно сократить сро-ки строительства, а значит – сэкономить на затратах. – А как у нас с этой тех-нологией в стране? – поин-тересовался министр. – Много заводов работа-ют по старой технологии, но их можно модернизировать, – ответил Владимир Криц-кий. Владимир Якушев на прощание пожал ему руку, как и всем предыдущим со-беседникам, как бы сигна-лизируя: успехи – оценил, чаяния – услышал. 

На снимке – фрагмент из оперы «А зори здесь тихие» в постановке 
Национального центра исполнительских искусств в Пекине. 
На этой неделе её смогли посмотреть и жители Екатеринбурга: 
фильм на основе оперы показали в Ельцин Центре на Дне Шанхая 
в преддверии Всемирного дня городов ООН-Хабитат

«Чем удивил уральцев 
самый населённый город Китая?»
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Свинокомплекс «Уральский» в четвёртый раз 
признан лучшим налогоплательщиком
Леонид ПОЗДЕЕВ

29 октября губернатор 
Евгений Куйвашев вру-
чил Почётные дипломы и 
Благодарственные письма 
лучшим налогоплательщи-
кам Свердловской об-
ласти. Такой чести в этом 
году удостоились 11 рабо-
тающих на территории на-
шей области предприятий 
и фирм, которые наиболее 
существенно пополняют 
региональный и местные 
бюджеты налоговыми 
отчислениями от своих до-
ходов. В их числе – Акци-
онерное общество «Сви-
нокомплекс «Уральский», 
генеральный директор 
которого Владимир СТОГ-
НИЙ в день вручения ему 
награды ответил на вопро-
сы «Областной газеты».

– Владимир Иванович, 
в списке лучших налого-
плательщиков области ваш 
свинокомплекс оказался 
рядом с такими гигантами, 
как УГМК, ЕВРАЗ, Север-
ский трубный завод, Сверд-
ловская железная дорога… 
Насколько значимо для вас 
и вашего коллектива такое 
поощрение?

– Наше предприятие тоже 
немаленькое. Достаточно 

сказать, что работают на 
комплексе более 900 человек, 
а наша продукция – это 75 
процентов всего производи-
мого в Свердловской области 
мяса. А кроме того, звание 
лучшего налогоплательщика 
области нам присвоили уже в 
четвёртый раз. Конечно, это 
важно для нас, ведь высокая 
оценка, которую даёт нашему 
коллективу руководство об-
ласти, подтверждает, что наш 
комплекс – важное звено в 

обеспечении продовольствен-
ной безопасности региона и 
всей страны. Что же касается 
уплаты налогов, то я счи-
таю, что обязанность любого 
предпринимателя – думать 
не только о собственной при-
были, о своём кармане, но и 
о стране, регионе, о людях, 
которые здесь живут. Для 
развития территорий, выпол-
нения социальных программ 
нужны бюджетные средства, 
а бюджеты всех уровней на-

полняются прежде всего на-
логовыми отчислениями.

– А какими суммами по-
полняет госбюджеты ваше 
предприятие – это, навер-
ное, коммерческая тайна?

– Никаких тайн. В 2016 
году мы перечислили в бюд-
жеты всех уровней в виде на-
логов 240 миллионов рублей, 
в 2017-м – 280 миллионов, в 
2018-м – почти 300 миллио-
нов, а в 2019 году эта сумма 
превысит 320 миллионов.

– То есть из года в год 
идёт рост выплачиваемой 
вами суммы налогов. За 
счёт чего они растут?

– За счёт роста налого-
облагаемой базы. Увеличи-
ваем объём производства 
– в результате растёт сумма 
налога на добавленную сто-
имость (НДС). Повышаем 
производительность труда 
– увеличивается заработная 
плата наших работников и в 
итоге растёт сумма налога 
на доходы физических лиц 
(НДФЛ).

– Объём производства 
вы, наверное, увеличива-
ете за счёт строительства 
новых производственных 
мощностей? Расскажите 
вкратце, что представляет 

собой ваш свинокомплекс 
сегодня, планируете ли в 
2020 году его расширение 
и рассчитываете ли на 
поддержку из областного 
бюджета, который сейчас 
формируется?

– В 2018–2019 годах на 
фермах в Богдановичском 
и Камышловском районах 
мы ввели в строй два допол-
нительных корпуса откорма 
животных, увеличили холо-
дильные мощности в цехе 
первичной мясопереработки, 
приобрели высокопроизво-
дительное оборудование, 
технику, специализирован-
ный транспорт, благодаря 
чему производство мяса в 
текущем году увеличилось 
на семь процентов и пре-
одолён рубеж производства 
50 тысяч тонн свинины в 
год. Но на предстоящую 
краткосрочную перспективу 
планов строительства новых 
крупных производственных 
мощностей у нас нет. Сви-
нокомплекс «Уральский» 
сегодня – это два модуля 
полного производственного 
цикла,  расположенных в 
Богдановичском и Камыш-
ловском районах. 

– Много ли у вас полей 
сейчас?

– Всего угодий у нас 6 ты-

сяч гектаров, из них 4 тысячи 
введены в оборот для выра-
щивания кормовых культур.

– Есть ли у вас собствен-
ное производство кормов?

– Основной поставщик 
кормов для нашего комплекса 
– Богдановичский комбикор-
мовый завод, на который мы 
отправляем зерно с наших 
полей на переработку, а 
получаем обогащённые не-
обходимыми питательными 
добавками и витаминами 
гранулированные корма. Так 
что сейчас мы решаем во-
прос расширения угодий 
для укрепления собственной 
кормовой базы до 20 тысяч 
гектаров.  

– Ваша продукция реа-
лизуется в Свердловской 
области?

– Не только. Значитель-
ную её часть отправляем в 
Тюменскую, Новосибирскую, 
Челябинскую области и в 
Алтайский край. Небольши-
ми партиями закупают её и 
в европейской части России, 
и даже в Белоруссии, но ос-
новные наши потребители – в 
регионах Урала и Западной 
Сибири. Но налоги платим 
по месту своей работы – в 
Свердловской области.
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2019-й – Год Павла Бажова

Невероятно, но факт: 
полного собрания сочинений 
Бажова до сих пор не издано

Во времена СССР умершие писатели, чьё 
творчество признавалось советской вла-
стью, после смерти получали своеобразную 
последнюю привилегию – издавалось пол-
ное собрание их сочинений. Но в случае с 
Бажовым система дала сбой.

Это кажется невероятным, но у лауреа-
та Сталинской премии Павла Петровича Ба-
жова полного собрания сочинений никог-
да не издавалось – ни в СССР, ни в России. 
Есть только трёхтомник, впервые вышед-
ший в 1952 году, а потом пару раз переиз-
дававшийся.

Причину отсутствия полного собрания 
сочинений Бажова объяснить сложно. Да, 
одна из его книг («Формирование на ходу») 
в своё время была признана контрреволю-
ционной и отправлена в «ссылку» в спец-
храны. Но с падением Советского Союза 
этот запрет утратил силу.

Кроме того, непонятно, почему в трёх-
томник сказителя не была включена книга 
«Пять ступеней коллективизации» – с точ-
ки зрения советской власти, абсолютно пра-
вильная.

Или составителей собрания сочинений 
не устроило её качество?

О ГЛАВНОМ ПИСАТЕЛЕ УРАЛА

В первых 
двух томах  

бажовского 
трёхтомника

напечатаны сказы, 
в третьем – повести 
(«Зелёная кобылка», 
«Дальнее – близкое»,

«За советску 
правду», 

«Через межу»), 
очерки 

(«Уральские были»), 
а также 

дневниковые записи 
и некоторые 

письма писателя
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Почётный диплом Владимиру Стогнию (слева) Евгений Куйвашев 
вручил сразу после оглашения в Заксобрании своего бюджетного 
послания

Города будущего становятся городами настоящего 
Губернатор 
Евгений Куйвашев 
(в первом ряду 
слева) показал 
Владимиру Якушеву 
(в центре) 
и сенатору Аркадию 
Чернецкому 
(справа) макет 
будущего кластера 
Универсиады, 
который ранее 
демонстрировал 
президенту 
Владимиру Путину 
и премьер-министру 
Дмитрию 
Медведеву


